
了解两会最新资讯,请扫我

决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康决胜全面小康 撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干撸起袖子加油干

河南两会NEWS2017年1月19日 星期四
统筹：孙友文 编辑：李要好 美编：杨卫萍 校对：陈希AA06

教育和医疗两件民生大事，听听委员们有啥建议

让农村娃能上网听城里名师的课
本报讯 针对政府工作报告所描绘的2017年工作蓝图，参加省政协十一届五次会议的省

政协委员们畅所欲言，结合各自的工作实际与调研，为民生实事百姓幸福建言献策，教育和医
疗成为两大热点话题。郑报融媒记者 李爱琴 肖雅文

“《政府工作报告》把医疗作为一部
分专门提出，说明政府对人民身体健康的

高度重视。”省政协委员赵玉兰说。随着人
民生活水平不断提高，心脑血管疾病、糖尿病、

肿瘤、慢性呼吸道疾病等慢性病患者逐年增加，发
病率呈“年轻化”趋势，已成为当前危害健康、影响生

活质量一大问题。
赵玉兰建议，政府要把慢性病防控作为关注民生的重

要工作来抓，医保部门针对参保人员
的不同年龄设计不同体检方案，分层
管理健康问题，发现问题及时防治，做
到未病先防，有病早治，阵线前移。发
挥社区和乡级卫生院医生在慢性病防
控方面的作用，加强基层医生培训，提
高慢性病防治内涵，解决基层医生待
遇，留住人才。

省政协委员刘济良说：“《政府工作报
告》对 2017年的工作作了明确的任务安
排，特别提到了‘启动第三期学前教育三年
行动计划和第二期特殊教育提升计划’，我
想要谈的就是特殊教育。目前特殊教育受
到国家重视，省里也提出了相应的行动计
划。以我们学校郑州师范学院的特殊教育
为例，给了许多资金支持，硬件建设方面已
经很好，但是师资方面仍然存在问题。同

时在职称评定上，特殊教育也面临着一定
困难。”

刘济良建议，应提高特殊教育教师
的待遇，增强职业吸引力；要提高特
殊教育教师的整体水平；在职称
评定方面给予特殊教育教师一
定的政策倾斜；同时积极推
进特殊教育免费师范
生培养。

作为教育界人士，省政协委员张海潮关注的是高
水平教育的发展，他建议要从各个层次着手，补充河
南的优质教育资源。

“将优质教育资源引入河南，是发展河南
教育的关键。”张海潮表示，目前已经在积
极争取清华大学附属中学在河南建立分
校。“清华大学附中在全国仅计划建
设 10所分校，如果愿望达成，对河
南教育将是个大利好。”

张海潮说河南引进优质教
育资源，多方发力。龙子湖中
原大学生创业孵化基地清
华启迪科技园已经在建
设之中。同时河南科
技大学加入了“丝
绸之路大学联
盟”成为常任
理事单位。

省政协委员赵俊祥认为，发展基层医疗，应
该加快建设与居民健康需求相匹配的社区医疗
机构。目前社区医疗机构的处境有些尴尬，更
像是便民药店，有些社区根本没有设置社区医
疗机构。

赵俊祥说，目前我省的社区医疗服务主要
是大型公立医院领办，但公立医院本身就有较
大的门诊量、入院量，不能分出更多的精力，
以及优秀的医护团队去开展社区医疗服
务。他建议要破除只有公立医院可以领办
社区医疗机构的模式。“只要有能力承办社
区医疗机构，都应予以同等条件进行考虑，

参与建设社区医疗机构的医院多
了，自然能够合理规划社区
医疗机构的设置。”

加强中医药创新人才培养
增强中医药科研创新能力

省政协委员 范军铭

慢性病防治要做到未病先防有病早治
省政协委员 赵玉兰

让农村孩子通过网络能听城里好老师讲课
省政协委员 汪基德

提高特殊教育教师待遇加强师资力量
省政协委员 刘济良

将更多的优质教育资源 引到河南来
省政协委员 张海潮

省政协委员汪基德最关心教育改革，
“针对目前农村的精准扶贫和教育扶贫，教
育部曾提出优质教育资源共享和推进教育
公平。我认为，可以通过信息化的手段推
进教育公平。”

汪基德建议，利用信息化手段将城市
中较好的教育资源与农村的学校结成对，
形成帮扶，将优秀老师上课的录像通过网
络让农村学校的学生看到，教师和教师之
间也可以结成对提供帮扶。而在学生结对
帮扶中，可以效仿其他地区，让大学生和
偏远地区小学或者中学生结对，让大学生
通过网络对中小学生进行辅导。
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建好社区医疗机构 满足居民健康需求
省政协委员 赵俊祥

作
为医药卫

生界别的代
表，省政协委

员范军铭最关注
的还是医疗问题，

他说河南中医药对整
个中医药事业的发展作

出了卓越的贡献。“但也
存在一些问题，如中成药产

品自主创新不多，中医药科研
高新技术含量较低。”

范军铭表示，专业人才队伍后继
乏人也是我省中医药事业发展的瓶
颈，中青年专业技术骨干队伍尚未完
全建立。

范军铭建议，要加强中医药创
新人才的培养，建立科研激励机
制，加大科研资金投入，积极培养
一批在全国有较大影响的中医药
科技领军人才和团队；重点培养中
青年人才，利用名老专家带教，充
分发挥科学研究对人才培养的促
进作用。


